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建职工书屋建职工书屋 促全民阅读促全民阅读

在开发区总工会工人文化宫职工书屋，种类繁多的经典文学、畅
销小说、健康科普、社科人文等书籍整齐划一，不少读者正在书架旁
津津有味地“啃书”。

据了解，2016 年，在上级各级工会组织和开发区党委管委
会的支持援助下，开发区总工会建立了职工书屋。该书屋坐落

于开发区工人文化宫内，占地 80 余平米，藏书 2000 多册，投资 8
万元。

“小书屋”蕴涵着大事业，这里搭建起了方便职工读书、增进
知识技能的桥梁，也成为离退休老人们拓展兴趣爱好、增进彼此
友谊的平台。 （解大钦 摄影报道）

5月13日，第三届长江第一湾皮划艇大赛在
迪庆经济开发区新仁村拉托里组举行。来自云
南、上海、浙江、河南以及江苏等地的60名参赛者
齐聚金沙江畔，展开了一场以体验为主的皮划艇
友谊赛。

据赛事主办方迪庆经济开发区扬子江户外
旅游公司介绍，此次活动主要依托丽江马锅头户
外旅游公司网络平台推广通过公司官方微信、微
博、QQ、电话等方式参与报名，吸引了大批水上
运动爱好者。

对于长期居住在“水泥森林”里的青年来说，
划着皮划艇，沿着金沙江水游览探索，体验高原
风光是一场全新的体验。“风景太美了，江岸上绿
柳成荫，远处玉龙雪山气势磅礴，这不是比赛这
是一场净化心灵的旅行。”来自浙江金华的参赛
选手金波感叹道。

“水清岸绿，古老的村寨在青翠的树林间
若隐若现。都忙着看风景了，回过神来才发现
自己落后了那么多。”初次参赛的尤昱洁略带
羞涩地说道。 （解大钦 文/图）

5月12日，共青团迪庆州委和云南建投集团团委在迪庆香格里拉
经济开发区香丽高速公路工程总承包指挥部就区域化共建青年之家
及深化青年发展进行座谈及系列活动。团省委青年发展部负责人参
加活动。

在听取香丽高速模拟沙盘讲解后，团省委及两地企团委一行参
观了香丽高速青年活动基地“青年之家”的建设，团省委团青部负责
人为香丽高速青年之家授牌与授旗，随后就地企两地团建工作开展
了交流座谈会并观看了地企青年联谊晚会。

在地企两地团建工作交流座谈会上，全体参会人员重温了入团
誓词并宣贯了区域化共建团组织方案，香丽高速总承包指挥部项目
经理宣布香丽高速全线第二阶段青年突击队竞赛启动。第二阶段青
年突击队竞赛参赛单位，包括集团公司范围内参与国家高速公路网
G0613云南省香格里拉至丽江高速公路项目建设的所有参建单位，通
过对安全、质量、进度、团队建设等6大方面的内容进行考核评比。

随后，团州委、云南建投集团团委就双方团建工作的亮点之处做
了重要交流分享。共青团迪庆州委负责人指出，香丽高速是一条“天
路”更是迪庆的“致富路”，在修建过程中，广大的有志青年背井离乡
为雪域高原抛洒青春热血，将最好的年华奉献在此，在此过程中企业
要引导团员青年树立正确的人生观、价值观，充分发挥团员青年的先
进模范和桥梁的作用，培养他们爱岗敬业，立足岗位建功立业的思
想。同时，大力推进“青年之家”建设，以“青年之家”服务平台为依
托，进一步整合资源、开展活动、提供服务，使团组织成为团员青年遇
到困难时想得起、找得到、靠得住的力量。巩固青年群众基础，充分

利用团建共建的桥梁纽带优势，大力发挥其作为团建平台的人才整
合作用，深入推进区域青年人才一体化进程。他表示，共建青年之家
深化了地企区域化共建与合作，香丽高速青年之家是走在前头的青
年建设典范。

云南建投集团团委负责人在座谈会上向大家介绍了云南建投集
团在青年建设工作上做的创新与尝试，他说，云南建投集团是一个注
重青年发展、关注青年动向的企业，青年是企业发展的后备军和奠基
石，建投集团始终将青年建设作为凝聚和彰显集团文化的重要举措
之一。路桥总承包部党总支负责人认为，香丽高速是云南建投集团
众多项目的排头兵，是实现集团跨越式发展走向世界500强的亮点工
程，青年们应该以习近平总书记的大国责任观为导向，树立自身的责
任观，珍惜现在能够到复杂环境地区学历磨砺的机会。

团省委团青部负责人在听取了会上的交流发言后表示，“青”字
号工程是团中央紧紧围绕青年发展打造的品牌工程，香丽高速的团
组织工作是团省委贯彻落实团中央“青”字号工程工作的重要组成部
分，香丽青年的积极主动与活力创新充分发挥了团组织在云南建投
企业发展建设中的积极推动作用，强化了青年人的爱企意识，提升了
团组织的凝聚力。

据了解，香丽高速全线有管理人员1896名，其中35岁以下青年职
工1403名，占比74%；28岁以下团员青年697名，占比达37%。青年职
工已经成为香丽高速项目建设的主力军，促进青年的成长对整个项
目建设关系重大，意义深远。

共建青年之家 深化青年发展
——共青团迪庆州委、云南建投集团团委开展团青共建交流活动侧记

●解大钦

5月11日，开发区管委会组织召开全区工作汇报会，听取管委会领
导班子成员汇报工作。认真总结发展经验与成绩，分析存在问题，明
确发展方向，强化工作措施，安排部署工作。

副州长程鹏出席汇报会。
会议指出，近年来，在经济下行的大环境下，开发区面临完成

投资任务难、完成财税目标难、完成各项任务难等“三难”甚至
“多难”局面。管委会通过细化措施、强力推进，积极应对经济下
行的影响，力促全区重点项目稳步推进。坚持以选商引资为抓
手，以队伍建设为保障，以推进全面建设为目标，切实将履职尽
责体现在服务企业发展、做优做强企业上，体现在推动精准扶
贫、维护社会稳定上，体现在保障社会民生、改善群众生活条件
上。继续以重大建设项目推进为目标，补齐制约开发区发展的短
板，坚持把壮大产业作为全力打造“小而精、小而巧、小而富”的
幸福宜居宜业宜游城镇的关键核心。

就贯彻落实会议精神，程鹏提出三点要求：一要统一思想，敢于突

破。找准制约开发区的症结性问题，着力破解体制机制性障碍，总结
过去、反思问题、统一思想、凝聚共识，通过改革，形成发展的磅礴之
势；自觉更新观念，大胆尝试探索，大胆创新，创造性地开展工作，取得
新的成效。二要明确目标，突出重点。全面谋划2017年工作，抓好规
划，突出产业发展，始终坚持项目为主，发挥经济对社会发展的引领作
用；突出转型升级和创新驱动，大力发展新能源、新材料、生物医药等

“高精尖”旅游产业，通过产业发展带动就业；突出传统村落保护、棚户
区改造、经济适用房建设等重点工作；突出基础设施建设，民生项目建
设、生态文明建设、重点工程等重点工作；突出抓好安全环保和农村经
济发展和社会稳定。三要大干苦干，真抓实干。牢固树立大干苦干实
干意识，始终保持劲头不减、力度不降，时刻保持干不好工作不罢休、
完不成任务不收手的精气神，真正把区委的各项决策部署变成实实在
在的行动。

各办局全体干部职工、驻区单位负责人参加会议。
（开发区管委会 供稿）

长江第一湾皮划艇大赛掠影开发区管委会召开全区工作汇报会

本报讯（通讯员 和茂文 史效轩 何莉洁 甘同玉）日前，在迪庆
经济开发区管委会召开的渔政执法座谈会上，金沙江土著鱼类恢复保
护工作调研组对近年来香格里拉市域的渔政执法工作给予了好评。

调研组从此次涉及7州市的金沙江土著鱼类资源保护工作调研
中了解到，香格里拉市域保护行动亮点较多。香格里拉土著鱼保护
协会所采取的广泛宣传教育行动不仅让沿江群众从无到有地增强了
护江禁鱼意识，还在沿江两岸带动组建了200多名志愿者参与的禁
渔行动队，让护江禁渔工作家喻户晓，很多经验直得推广应用。

调研组表示，通过丽江市玉龙县和迪庆州香格里拉市两市县党
委政府的高度重视，再通过香格里拉市保护协会的不断宣传教育，香
格里拉市金沙江土著鱼类恢复保护行动不仅与江对岸玉龙县沿江乡
镇派出所形成了联动格局，还积极营造了两岸群众自发参与护江禁
渔行动的好氛围。说明我省金沙江流域禁渔护江工作做出了新亮
点，必将推动我省金沙江自然生态保护工作迈上新台阶。

当天下午，渔政执法队队员们在省渔政执法总队调研组、迪庆
州渔政执法支队、香格里拉市农牧科学技术局、香格里拉土著鱼恢
复和保护协会等相关负责人的监督下，在开发区新仁村拉托里村

集中烧毁了所缴获的高压储电瓶捕渔器、打捞渔网、橡皮船支等违
规捕渔器具。

金沙江沿线巡江禁渔行动受好评

程鹏出席
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